

COSTANTINI. Illustration d'EISEN. Éd. de la Ligue Française. Paris, Imprimerie spéciale de la Ligue Française. 1942. 248 + (3) pp. BN. 3-92021.CC. Increíble libro, que parecería ficción, si no estuviera demostrado que, al menos, en lo esencial, trata de hechos reales. El prologuista dice en 1942 que sólo quedan 3 supervivientes "tricolores". Un pequeño grupo de anticomunistas franceses decide alistarse en las B. I. para sabotearlas. Salen el 4-X-1936 de París a Perpignan. Acogida comunista a los brigadistas en Figueras. Planes de acción (44-45). "Albacete" (46-49). "Exhortaciones, amenazas". "En las callejuelas, una carrera desenfrenada detrás de las mujeres y de las chicas". "Más tarde, MARTY, dirá, entre otros pecadillos, estas escandalosas manifestaciones: 'Siempre hay errores comunes a toda organización mal gestada' ¿Pensará en excusar los atroces fusilamientos que él ordena?" (47). "Albacete resulta asfixiante... Es necesario descongestionar urgentemente la ciudad" (48). Campos de entrenamiento en Mahora, Tarazona y Madrigueras. Errores; indisciplina... "En algunos minutos, un simulacro de consejo de guerra pronuncia una cadena de inhumanos veredictos. Una hora después, funciona el pelotón de ejecución" (49). Partida de 3.000 brigadistas para Madrid, "pero a golpes de un continuo tam-tam [= la propaganda] se convierten en 30.000 para los madrileños" (55). En el Estado Mayor del General KLEBER tiene un choque con un Coronel a solas, y éste le amenaza con delatarlo a MARTY. El autor se adelanta, llama a MARTY a Albacete (gozaba de su absoluta confianza) y propone al Coronel como jefe de la Academia de oficiales; el Coronel comprende su situación y huye a Francia. Continuas peripecias y sabotajes (77-83). Vuelve a Albacete pues llegan nuevos refuerzos (87). Azuza a los anarquistas contra los comunistas (90-93). Repaso de cuatro meses de acción; batallas del Jarama (101-110) y de Guadalajara (111-126). En Albacete pide al Estado Mayor abandonar "la formación spartakista". Es nombrado director de intendencia de la Base (123). Cap. "En la Base de Albacete" (126-134). Calcula en 20.000 los brigadistas desertores [?, cifra inadmisible]; cit. las "fosas comunes del cementerio de Albacete" (127). "En las afueras de Albacete funcionaban 'casas de reeducación' para voluntarios (127). El Estado Mayor comunista es dirigido por el comandante VIDAL [el francés GAYMANN] "¿Aprueba las ejecuciones en masa de su jefe MARTY? Creo que no" (120). Descubre el robo de un Comandante francés en la Escuela de Artillería; lo denuncia a VIDAL; y éste le pide que se calle (131). Campo de concentración del Júcar. "La gente de Albacete no se engaña; ha bautizado el campo como "el campo de las torturas" (143); algunos desertan (143); otros aparecen ahogados en el Júcar (144). El Ministro español de la Guerra exige una estadística de brigadistas en España y su distribución; también pide estado contable de fondos dinerarios (145). En la Base deciden no contestar. Urge el asunto desde Valencia el coronel ALONSO. Mandan al autor a Valencia; al entrar en la ciudad le disparan desde un camión y es herido (154-155). Se hace una investigación. A MARTY lo llaman en el Gobierno republicano, en Valencia, "El Gran Mogol del Partido" (159) y le acusan de "haber robado en Albacete a los soldados de la libertad" (160). El Ministro de Estado español cesa a responsables del enlace con las B. I. "Están vigilantes de las actuaciones de las B. I." Cap. "Dramas" (166-181). Del campo de de Pozo-Rubio